

PROVINCE DE QUÉBEC
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES
ÉCOLE DE LA BROQUERIE
Procès-verbal de la séance du Conseil d'établissement
de l'école De La Broquerie tenue le 24 avril 2019 à 18 h 15
au 401, De Jumonville à Boucherville

Présences :

Madame Isabelle Leyrolles, présidente
Monsieur Alain Martineau, directeur
Madame Gitane Bouchard, soutien
Madame Véronique Cadrin, enseignante
Madame Claire Desrosiers, enseignante
Madame, Brigitte Ferron, parent
Madame Gabrielle Gendron, psychoéducatrice
Madame Mélanie Gilbert, service de garde
Madame Renée Landry, parent
Monsieur David Martin, parent
Madame Lydia Matoub, parent substitut
Monsieur Sébastien Pelletier, parent
Monsieur Vincent Tremblay, enseignant

Absences :

Monsieur Jean-François Coudé, parent

1. Ouverture de l'assemblée et vérification du quorum

L'Assemblée est ouverte à 18 h 15 après constatation du quorum.

2. Détermination du temps de rencontre

Au plus tard jusqu'à 21 h 30

CE18-19-52

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Adoption de l'ordre du jour avec modifications
Proposé par Renée Landry
Adopté à l'unanimité

CE18-19-53

4. Lecture et adoption du procès-verbal du CÉ du 2 avril 2019

Avec modifications :

8.1 Remplacer 2^e cycle par 3^e cycle concernant les métiers au point.

6. Corriger l'erreur dans le mot Brundtland

8.7 Remplacer la dernière phrase par : Si la demande est là **et que nous avons des bénévoles**, il pourrait y avoir d'autres circuits.

Proposé par Véronique Cadrin

Adopté à l'unanimité

5. Suivi au Procès-verbal du 2 avril 2019

Changement des lumières : La compagnie Écosystème a été mandatée et les correctifs au gymnase ont été entamés aujourd'hui même.

Paniers biologiques : Madame Richard a contacté l'entreprise et a demandé s'il était possible de profiter du programme de paniers biologiques sans qu'il soit associé à une campagne de financement. Elle n'a pas eu de retour à cet effet. Le cas échéant, elle se porte volontaire pour prendre le dossier en charge.

À suivre au prochain CÉ.

Publicité pour les conférences aux parents : Nous avons sondé les autres écoles de Boucherville afin de connaître leur façon de procéder pour publiciser lesdites conférences. Elles font la même chose que nous : courriel d'invitation, affichage au service de garde et rappel un jour ou deux avant l'événement.

Trottibus : Madame Desrosiers dit que le Trottibus est apprécié des enfants qui le voient arriver. Il serait plaisant de publiciser le tout avec des photos en début d'année. Madame Landry apporte la suggestion que, lors de l'accueil du préscolaire, en juin, on publicise le Trottibus auprès des parents de nos futurs élèves.

6 Parole au public

Pas de public.

7. Points de la direction d'établissement

7.1 Projet éducatif (information)

Il y a eu une rencontre du comité de pilotage le 24 avril en après-midi afin de travailler certains aspects des enjeux qui sont au centre de notre projet.

1. Bien-être

Aucun changement.

2. Transitions

Légère modification de l'objectif: changé « première année » pour « Préscolaire-primaire » et « sixième année » pour « primaire-secondaire ».

3. Écriture

L'objectif a été créé : « D'ici juin 2022, augmenter le nombre d'activités variées d'écriture par semaine »

Des questionnements se font entendre quant à l'augmentation du nombre d'activités d'écriture : l'image est floue. Il est expliqué que ça se quantifie difficilement d'où l'objectif qui va au-delà de la dictée, le but étant de faire des activités d'écriture dans le plaisir et le désir de se dissocier des cibles chiffrées, car nous voulons réconcilier les élèves avec l'écriture et les sortir du carcan quantitatif. Monsieur Martin suggère d'ajouter, dans l'indicateur « incluant celles non-évaluées et pour le plaisir » et d'ajouter, dans l'objectif, le terme « graduellement » : « D'ici juin 2022, augmenter **graduellement** le nombre d'activités variées d'écriture par semaine »

Madame Landry veut connaître les prochaines étapes et la façon dont nous allons présenter le document (visuel). Un document de base a été présenté aux directions. Pour le reste, nous n'en sommes pas rendus à la présentation finale. La prochaine étape est l'envoi à la direction générale pour approbation et commentaires. Les enseignants travailleront ensuite les moyens.

7.2 Cour d'école (information)

Concernant les modules de jeux du 3^e cycle, le responsable du projet a été contacté pour savoir si la problématique était connue. Ça l'était. L'eau stagnante n'est pas un défaut d'installation. La nappe phréatique est trop haute et la solution serait que le sol soit drainé dans le ruisseau. Celui-ci étant protégé, nous avons besoin d'une approbation. Nous sommes en pourparlers avec le Ministère de l'Environnement et la réponse devrait être positive.

7.3 Rétroaction Sondage aux parents (information)

Les résultats du sondage seront intégrés dans l'environnement interne du projet éducatif.

Rétroaction reportée au prochain CÉ

7.4 Bilan du Fonds à destination spéciale (information)

Concernant la somme de 2 740\$ qui avait été insérée sur la ligne du Grand Défi Pierre Lavoie, elle a été retirée du Fonds. Des ajouts au fonds sont en cours avec les campagnes de financement.

7.5 Organisation scolaire (information)

Madame Leyrolles a discuté avec notre ancienne directrice, Nathalie Hébert, maintenant à l'école Paul VI. Contrairement à ce qui avait été mentionné, l'école Paul VI n'était d'aucune manière mêlée à ce qui s'est passé à l'école Les Jeunes Découvreurs en ce qui concerne la relocalisation des classes TSA. Madame Leyrolles a aussi consulté la présidente du CÉ de l'école Les Jeunes Découvreurs. 32 parents se sont présentés à la rencontre de mars pour la période de parole au public. Le CÉ a donc appuyé les parents dans leur démarche.

Monsieur Martineau explique que le 16 avril, la Commission scolaire annonçait la relocalisation des classes spécialisées actuelles et la création de 17 nouvelles classes. Nos deux classes langage font partie de la relocalisation. Une communication a été envoyée aux parents des classes de langage pour les informer de la situation. Dans cette communication, il invitait aussi les parents à communiquer avec lui s'ils avaient des questions. À ce jour, aucun appel n'a été logé à la direction à ce sujet. Dans les prochains jours, M. Martineau

communiquera avec les parents concernés afin de leur indiquer dans quelle école leur enfant sera dirigé pour l'an prochain.

CE18-19-54

7.6 Déneigement et sécurité du trottoir (proposition)

Il serait bien que le CÉ demande un engagement écrit de la part de la Ville de Boucherville en ce qui a trait à la sécurité (déglacer et déneiger) sur la rue De Jumonville en hiver, quitte à ce qu'il y ait une lettre d'appui de la part des parents afin de faire bouger les choses, et ce, avant l'été.

Proposé par David Martin
Adopté à l'unanimité

8. Service de garde

CE18-19-55

8.1 Sondage aux dîneurs (proposition)

À ce jour, 118 réponses sur 383 élèves ont été remises au service de garde.

- 56 favorables au modèle bonifié de l'école;
- 62 favorables au modèle de base proposé par la CSP.

Discussion sur les impacts d'un service aux dîneurs non bonifié.

Monsieur Martin voudrait qu'on refasse le sondage. Madame Ferron se demande si nous aurons un meilleur taux de participation. Madame Gilbert n'est pas à l'aise de refaire un sondage.

Il est proposé de refaire un sondage, cette fois en Survey Monkey, en réexpliquant plus clairement les enjeux et les conséquences des deux options proposées, sous réserve de la légalité de la démarche.

Proposé par David Martin
Vote demandé par Isabelle Leyrolles
Adopté en majorité

À noter, une majorité d'abstentions lors de ce vote.

CE18-19-56

8.2 Service de traiteur du service de garde (approbation)

Considérant que nous avons certains problèmes avec le traiteur actuel, un changement de fournisseur de service a été envisagé. Au dernier CÉ, des échantillons du service de traiteur « Tous pour un » nous ont été offerts. Les membres du CÉ ont bien apprécié les produits.

Il est proposé de retenir les services du traiteur « Tous pour un » pour l'année 2019-2020.

Proposé par Gitane Bouchard
Approuvé à l'unanimité

9. Droit de parole

9.1 Enseignants

La première journée des conférences sur les métiers au 3^e cycle est le 30 avril. Les élèves iront écouter la conférence de leur choix pour en connaître davantage sur ces métiers.

Le 1^{er} mai prochain, les 5^e années recevront la visite de la compagnie « Les neurones atomiques » et fabriqueront des lasers.

Les ateliers fous de nature sont un réel succès auprès des élèves.

Les ateliers de théâtre Néron ont commencé chez les 3^e années. Ils adorent cette activité! Une présentation devant les parents est prévue.

Les 2^e années recevront la visite d'une illustratrice le 6 mai prochain.

Nous sommes déjà à planifier l'activité de fin d'année.

L'éducation à la sexualité est commencée. Ça répond bien aux attentes des élèves qui posent beaucoup de questions. Les questions sont pertinentes et les élèves sont intéressés.

9.2 Service de garde

L'activité Marché aux puces pour le Grand Défi Pierre Lavoie a généré une somme de 1 050\$ qui sera remise à l'équipe de la CSP pour être distribuée dans les écoles commanditées.

Véronique Cadrin souligne la beauté exceptionnelle de cet événement unique et lève son chapeau aux éducatrices qui ont fait un travail exceptionnel, un don de soi sans limites.

La planification de la semaine des services de garde, qui aura lieu du 13 au 17 mai sous le thème « La garde scolaire s'affiche », est déjà en branle. Il y aura d'ailleurs trois activités où les parents seront invités à participer.

La planification de fin d'année est aussi déjà en marche,

9.3 Soutien

Rien à signaler

9.4 Comité de parents

Le portail Mozaik a été présenté avec les explications de toutes les possibilités et options de même que les avantages que ça apportera dans le futur.

Des précisions ont été apportées quant à l'encadrement des voyages scolaires.

Un prix de reconnaissance à la Fédération des comités de parents a été remis par la CSP.

9.5 OPP

Rien à signaler

9.6 EHDA

Rien à signaler.

9.7 Parents

Rien à signaler

9.8 Professionnel

Rien à signaler

10. Varia

10.1 Supports à vélo

La requête a été faite pour solidifier un support et déplacer l'autre. Les ouvriers sont venus, mais reviendront lorsque tout sera dégelé.

11. Date de la prochaine rencontre

22 mai 2019

CE18-19-57

12. Levée de l'assemblée

À 20 h 55

Proposé par David Martin

Approuvé à l'unanimité

Isabelle Leyrolles
Présidente

Alain Martineau
Directeur